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Трейдер месяца 

142% прибыли за июнь
Компания TeleTRADE предлагает воспользовать-

ся уникальными возможностями валютного рын-
ка FOREX и фондовых рынков США для увеличения 
собственных сбережений. Если у вас нет времени 
самостоятельно управлять средствами или вы не 
хотите осваивать все тонкости биржевой торгов-
ли, можно воспользоваться услугами профессио-
нального трейдера.

Для оценки выгоды инвестирования компания 
TeleTRADE публикует результаты лучшего трейдера про-
екта «Персональный трейдер» за календарный месяц. 
Данный выбор основывается на показателе наибольше-
го увеличения торгового счета в процентном отношении 
за календарный месяц. 

Проект «Персональный трейдер» дает возмож-
ность инвесторам сохранить свое время и повысить 
эффективность инвестиций, передав активы в управ-
ление опытному профессиональному управляюще-
му. Трейдеры являются независимыми участниками 
рынка. Они, так же как и их клиенты, заинтересованы 
в наиболее выгодном размещении капиталов, поис-
ке самых лучших финансовых решений. От этого за-
висит деловая репутация и, как следствие, финансо-
вое благополучие.

По вопросам сотрудничества обращайтесь 
в офис компании по адресу: 

г. Архангельск,  ул. Поморская, 5, оф. 319, 
тел. (8182) 44-00-94

Реклама

Евгений 
Александрович
«Трейдер месяца» - июнь 2011

Опыт работы на рынке Forex: 
с августа 2007 года.

В торговой страте-
гии использует уров-
ни Pivot, опирается на 
фундаментальный и 
технический анализ, 
что дает возможность 
достигать наибольшей 
эффективности в про-
гнозировании движе-
ния цены. 

Лесопожарная обстановка 
В Архангельской области 
близка к критической.
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Тополиный пух. Тополиный пух. 
Пожар. Июль. Пожар. Июль. 
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Заместитель руководителя 
Рослесхоза Евгений ТРУНОВ 
подверг резкой критике дейст-
вия региональных служб. По его 
словам, в области недооценива-
ют всю серьезность сложившей-
ся лесопожарной обстановки. На 
тушении наиболее крупного лес-
ного пожара в Лешуконском лес-
ничестве площадью в 1100 гекта-
ров работают всего 35 человек и 
3 единицы техники. Прибывшее 
подкрепление распределено без 
предварительного анализа обста-
новки. 

«Сил и средств крайне недос-
таточно. Мобилизация проводит-
ся очень медленно. Режим чрез-
вычайной ситуации не введен, не-
смотря на то, что обстановка мо-
жет выйти из-под контроля», - со-
общили в пресс-службе Феде-
рального агентства лесного хо-
зяйства.

При этом решение вопросов 
дополнительного финансирова-
ния работ по ликвидации пожаров 
остается необходимостью субъ-
екта РФ, подчеркнули в Рослесхо-
зе.  «Если регион допустил крупные 
лесные пожары, то он должен отве-
чать за это своим бюджетом, чтобы 
в следующий раз было не повад-
но», - заявил Евгений Трунов.

Прогноз лесопожарной обста-
новки на ближайшие несколько 
дней остается крайне неблаго-
приятным. В лесах Архангельской 
области сохранится самый высо-
кий – 5-й класс пожарной опас-
ности. Глава МЧС России Сергей 
ШОЙГУ дал поручение удвоить 
количество сил, задействован-

ных в тушении природных пожа-
ров в Архангельской области, где 
ситуацию пока не удается взять 
под контроль. В тушении будет 
задействован противопожарный 
самолет-танкер Ил-76. В область 
направлено 120 парашютистов-
пожарных с Дальнего Востока и 
Сибири. 

В пресс-службе Правительст-
ва Архангельской области сообщи-
ли, что, несмотря на недостаточное 
федеральное финансирование ра-
бот по тушению пожаров, пожарные 
и лесные инспекторы работают в 
две смены. Региону остро необхо-
димы мобильные пожарно-химиче-
ские комплексы, бульдозеры, дру-
гая техника. Однако средства на эти 
цели из федерального бюджета по-
ступили лишь в середине года. По 
существующему бюджетному зако-
нодательству область имеет право 
объявлять конкурс на закупку необ-
ходимой техники лишь после посту-
пления средств. Понимая всю ост-
роту ситуации, губернатор Илья 
МИХАЛЬЧУК подписал распоря-
жение о выделении 10 млн рублей 
на тушение лесных пожаров из ре-
зервного фонда губернатора.

Глава региона обратился к 
прокуратуре, органам внутрен-
них дел с требованием проанали-
зировать действия глав муници-
пальных образований, арендато-
ров лесных участков и при необхо-
димости привлечь их к админист-
ративной или уголовной ответст-
венности. Документы об объявле-
нии в регионе режима чрезвычай-
ной ситуации отправлены в феде-
ральный центр.

Эхо недели

Полицию возглавил  ■
полковник из Вологды

Начальник УМВД России по Архангельской облас-
ти генерал-майор полиции Павел ГОРЧАКОВ предста-
вил личному составу нового главу полиции областного 
центра. Им стал полковник Михаил МАНЗЮК.

Как сообщил на пресс-конференции глава областно-
го УМВД, решение по смене руководителя архангельской 
полиции он принял совместно со своими замами. Началь-
нику УВД г. Архангельска  Михаилу ЛЕБЕДИНСКОМУ были 
предложены должности, в том числе в областном управле-
нии. Однако он подал рапорт об увольнении по собствен-
ному желанию.

За сменой руководителя архангельской полиции после-
дует ужесточение требований к наведению общественного 
порядка в городе. «Прежде всего, Архангельск - это лицо 
области. Здесь работы - непочатый край! Город грязный. 
И это тоже наша работа - толкать все структуры к наведе-
нию порядка. И по тонировке машин, и по игорному бизне-
су мы поставим заслон. Если в течение месяца будут дохо-
дить жалобы по работе игорных заведений, я буду рассмат-
ривать это как предательство интересов службы», - приво-
дит слова Горчакова ИА Regnum.

Михаил Васильевич Манзюк до переезда в Архангельск 
жил и работал в Вологодской области. Он прошел путь от 
рядового сотрудника милиции до начальника управления на 
потребительском рынке. Последняя должность полковни-
ка - начальник отдела внутренних дел Череповецкого рай-
она Вологодской области.

Строители ФОКа устранят  ■
нарушения за свой счет 

Строители устранят выявленные в ходе проверки 
возводимого в Архангельске физкультурно-оздорови-
тельного комплекса нарушения за свой счет. Об этом 
заявил министр строительства Архангельской облас-
ти Петр ГРИГОРЬЕВ. 

Министр подчеркнул, что выявленный брак, а именно 
нарушения, допущенные во время сооружения бетонной 
чаши бассейна, должны быть исправлены в рамках уста-
новленных проектом сроков, сообщили в пресс-службе об-
ластного правительства.

Григорьев подтвердил, что сроки сдачи объекта из-за 
этого переноситься не будут. Напомним, что срок сдачи 
спорткомплекса – 1 сентября 2011 года. В ближайшее вре-
мя генеральный подрядчик увеличит количество работаю-
щих на объекте до ста человек.

В целом готовность объекта удовлетворительная, от-
метил министр. Подрядчик уже приступил к отделке фаса-
да, выполняется устройство вентиляции, отопления, элек-
тротехнические работы. Ведется прокладка наружного ос-
вещения, начато благоустройство территории.

Напомним, что строительство спортивного центра с иг-
ровым залом и бассейном на стадионе «Труд» было возоб-
новлено в 2010 году. Общая сметная стоимость комплекса 
составит 212 млн рублей. В 2011 году федеральный бюд-
жет выделил на строительство ФОКа 56 млн рублей, обла-
стная казна – более 68 млн рублей.

Акценты

Процесс: Архангельская птицефабрика станет банкротом?

Тема недели: Лесопожарная обстановка в Архангельской области близка к критической

На конец 2010 года деби-
торская задолженность Ар-
хангельской птицефабрики 
составляла 3,6 млн рублей, 
кредиторская - более 100 
млн рублей. В списке кре-
диторов Агропромышленной 
компании «Архсельпром» не-
сколько банков, в числе ко-
торых Сбербанк, Севергаз-
банк, Фондсервисбанк, Рос-
сельхозбанк, поставщики, 
УФНС по Архангельской об-
ласти и НАО и даже Север-
ный Арктический федераль-
ный университет.

Имущество, находящее-
ся в собственности птице-
фабрики, оценивается ме-
нее чем в 50 млн рублей. Так 
как активы предприятия не 
позволяют полностью по-
гасить имеющуюся задол-
женность, «Архсельпром» 
признали несостоятельным 
(банкротом) по упрощенной 
процедуре. На предприятии 
на полгода ввели конкурсное 
производство, конкурсным 
управляющим назначен Сер-
гей МАТЮГИН. 

Между тем сегодня Ар-
хангельская птицефабри-

ка остается единственным 
поставщиком диетического 
яйца и охлажденного мяса 
птицы в магазины областно-
го центра. В лучшие време-
на бройлерный цех предпри-
ятия выпускал до 120 тонн 
мяса птицы в месяц. Кроме 
того, ежемесячно предпри-
ятие поставляло на рынок 
3 млн яиц. Экономическую 
стабильность Архангель-
ской птицефабрики подко-
сил целый ряд событий. Но 
главной причиной банкрот-
ства министр АПК и тор-
говли Архангельской об-
ласти, бывший директор 
птицефабрики Владимир 
ЛИЧНЫЙ называет приос-
тановку работы предприятия 
в середине прошлого года. 
Тогда из-за нарушения ве-
теринарно-санитарных пра-
вил в цехе убоя и производ-
ства мяса птицы Роспотреб-
надзор приостановил рабо-
ту фабрики на несколько ме-
сяцев. 

Согласно выводам про-
верки, производство мяса не 
соответствовало гигиениче-
ским требованиям по микро-
биологическим показателям. 
В отобранных на исследо-
вание пробах охлажденной 
продукции была обнаружена 

патогенная сальмонелла. В 
конце июня работу убойного 
цеха приостановили. Пред-
приятие оштрафовали на 15 
тысяч рублей. 

Работы в бройлерных 
цехах начались уже ближе к 
осени. Была проведена пол-
ная дезинфекция, сделана 
чистка водопровода препа-
ратами нового поколения, 
потребовалась также частич-
ная перестройка помещений. 
Процесс курировала специ-
ально приглашенная москов-
ская фирма. Убойный же цех 
простаивал гораздо дольше 
- почти полгода.

«На птицефабрике про-
стой даже в один-два дня 
оборачивается колоссаль-
ными убытками, что гово-
рить о перерыве в работе на 
несколько месяцев», - отме-
чает Владимир Личный.

Однако временное за-
крытие фабрики не единст-
венная причина банкротст-
ва. Вторым фактором, за-
гнавшим предприятие в дол-
говую яму, по мнению мини-
стра, стала излишняя соци-
альная нагрузка, возложен-
ная на компанию. 

«Долгое время на балан-
се Архангельской птицефаб-

На Архангельской птицефабрике, 
продукция которой выпускается 
под маркой «Уемляночка», введено 
конкурсное производство.  
ООО «Агропромышленная компания 
«Архсельпром» признано банкротом. 
Однако эксперты полагают, что фабрика 
имеет неплохие шансы на оздоровление.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Куриный переполохКуриный пер

Горящие головы
По данным МЧС на 15 июля, Архангельская область 
стала самым полыхающим регионом России. 
На территории области зарегистрировано 
70 пожаров, огнем повреждено 7 тысяч гектаров леса. 
До последнего времени власти старались 
не придавать происходящим событиям огласку, 
пока информация не поступила в СМИ 
из федерального центра.

Губернатор Илья Михальчук оценил ситуацию с лесными 
пожарами в Приморском районе Архангельской области.

Губернатор Илья Михальчук:
 - Кто-то говорит, что регионам невыгодно объединяться. Но нельзя на одной 

по сути территории сделать два полярных мира. Я зашел в Нарьян-Маре в магазин 
и посмотрел на цены: у нас молоко стоит 25-28 рублей, а там 66 рублей, в Архан-
гельске яблоки 60 рублей, а в Нарьян-Маре – 120 рублей. Если грамотно думать о 
людях, то за счет имеющихся ресурсов можно 42 тысячи человек накормить, взяв 
на себя элементарно транспортные расходы по продуктам и товарам первой не-
обходимости. Я считаю, объединяться с НАО надо, об этом говорит и президент 
Дмитрий Медведев, и премьер-министр Владимир Путин. Но это должно быть об-
щее решение, жители НАО имеют полное право высказать свою точку зрения. 

(Из интервью РИА «Новости»)
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Губерния

Реакция

Ошибка исправлена
В №23 от 27.06.2011 газеты «Бизнес-класс» была 

опубликована информация по сообщению пресс-
службы Архангельского  УФАС России «Электрон-
ные торги клонируют ошибку». В ней говорилось о 
том, что участники аукционов на электронной пло-
щадке «Сбербанк-ACT» были признаны «уклонивши-
мися» от участия в торгах из-за технической ошибки. 
Агентство государственного заказа и конкурентной 
политики  Архангельской области подготовило от-
вет на данную публикацию.

- Действительно, ООО «НордТехноМед» участвовало 
в открытом аукционе в электронной форме на право за-
ключения государственного контракта на выполнение ра-
бот по техническому обслуживанию медицинской техни-
ки для нужд ГУЗ «Архангельский областной клинический 
онкологический диспансер».

Поданная заявка признана Единой комиссией агент-
ства соответствующей требованиям, установленным 
документацией об открытом аукционе в электронной 
форме.

При формировании протокола подведения итогов от-
крытого аукциона на электронной площадке «Сбербанк-
ACT» была допущена техническая ошибка, в результа-
те которой названный участник признан уклонившимся. 
Но в протоколе подведения итогов открытого аукциона, 
оформленном на бумажном носителе и размещенном 
на электронной площадке в виде прикрепленного фай-
ла, была отражена информация о том, что заявка «Норд-
ТехноМед» признана соответствующей требованиям до-
кументации.

Для исправления данной ошибки и возможности фор-
мирования протокола подведения итогов  аукциона ООО 
«НордТехноМед» по рекомендации агентства обрати-
лось с жалобой в УФАС по Архангельской области. По 
итогам рассмотрения жалобы получено подтвержде-
ние о наличии технической ошибки и предоставлена воз-
можность ее исправить. Информация о признании ООО 
«НордТехноМед» уклонившимся от заключения контрак-
та удалена.

По факту признания уклонившимся ООО «МК-Компа-
ни» у агентства информации нет, так как организатором 
торгов на поставку средств для лечения аллергических 
реакций для нужд муниципальных учреждений здраво-
охранения города Архангельска выступало МУЗ «Город-
ская клиническая больница №7».

Акценты

Итоги: ЗАО «Савинский цементный завод» достиг показателей 2008 г.

Так, по итогам первого 
полугодия на предприятии 
произведено 300,9 тысячи 
тонн клинкера, что превы-
шает текущее планы и со-
поставимо с показателями 
за аналогичный период 2008 
года. Выпуск цемента соста-
вил 265,1 тысячи тонн, что в 
свою очередь на 59% выше 
показателей 2010 года, на 
57% - 2009 года и  почти на 
2% - 2008 года. Объемы от-
груженного цемента так-
же демонстрируют положи-
тельную динамику: за пол-

года потребители получили 
262,7 тысячи тонн качествен-
ного продукта, что превыша-
ет данные прошлых двух лет 
в среднем на 50%. 

Савинский цемент яв-
ляется конкурентоспособ-
ным на рынке, так как об-
ладает  высокими качест-
венными характеристика-
ми. В этом году цемент ма-
рок ЦЕМ I 32,5Н, ЦЕМ II А/Ш 
32,5Н, ССПЦ400-Д0 отме-
чен на региональном кон-
курсе «Архангельское ка-
чество».

Знаковым событием 
первого полугодия 2011 
года стало сотрудничество 
с ЗАО «Строительная ком-
пания «Гермес», применяв-
шим цемент для балласти-
ровки морской ледостой-
кой стационарной платфор-
мы «Приразломная».  По по-

треблению цемента, выпус-
каемого ЗАО «Савинский 
цементный завод», среди 
регионов лидирующие по-
зиции занимают Мурман-
ская, Архангельская, Во-
логодские области, а так-
же Санкт-Петербург. 

На правах рекламы

Повышенный спрос
По данным мониторинга министерства 
экономического развития Архангельской 
области, загрузка производственных 
мощностей строительных организаций 
Архангельской области достигла 
самых высоких показателей за последние 
два года. Общая тенденция 
прослеживается, в частности, 
и на производственных показателях  
«Савинского цементного завода». 

ХОЛДИНГ «ЕВРОЦЕМЕНТ ГРУП» 

Международный вертикально интегрированный 
промышленный холдинг, является лидером российско-
го производства строительных материалов и ключе-
вым поставщиком строительного комплекса России.    

Холдинг «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» входит в восьмер-
ку крупнейших цементных компаний мира, объеди-
няет 16 цементных заводов в России, на Украине и в 
Узбекистане, а также  заводы по производству бето-
на, ЖБИ, карьеры по добыче нерудных материалов и 
предприятия по промышленному строительству.

Производственная мощность предприятий, вхо-
дящих в холдинг, составляет 37,5 млн тонн цемента, 
10 млн м3 бетона. Запасы нерудных материалов по 
добыче карбонатных пород с общими разведанными 
запасами составляют свыше 2,8 млрд тонн, по добы-
че гранита с запасами  – около 1,8 млрд тонн.

www.eurocement.ru

рики находилась котельная, 
отапливающая жилой посе-
лок Уйма, - говорит Влади-
мир Личный. – Для населения 
был установлен пониженный 
тариф, соответственно значи-
тельная финансовая нагрузка 
ложилась на фабрику». 

В конце 2010 года ситуа-
ция разрешилась - поселок 
перевели на природный газ, 
была построена котельная. 
Работать на «голубом топ-
ливе» намерена и сама пти-
цефабрика. Это, по мнению 
Владимира Личного, позво-
лит существенно снизить за-
траты на отопление и, как 

следствие, уменьшить се-
бестоимость производимой 
продукции. 

Стоит сказать, что сего-
дня на газе работают единич-
ные птицеводческие хозяйст-
ва. В их числе Вельская пти-
цефабрика – лидер по объе-
мам поставляемого на рынок 
региона яйца под маркой «Чу-
дославские» и один из глав-
ных конкурентов архангель-
ской «Уемляночки». 

Тем временем торговые 
сети Архангельска испыты-
вают определенные трудно-
сти с  поставкой охлажденно-
го мяса птицы и диетического 
яйца.  Недостаток продукции 
местного производства выну-
жденно компенсируют пред-
ложения поставщиков из дру-
гих регионов. Даже в магази-
нах ТФ «Петровский» - кото-
рая является основным инве-
стором птицефабрики — те-
перь редко встречается про-
дукция «Уемляночки». 

Владимир Личный уверен, 
что, несмотря на банкротство, 
Архангельская птицефабрика 
имеет неплохие шансы на оз-
доровление. 

«Работа идет полным хо-
дом, - подчеркнул министр. - 
Совершенствуются техноло-
гические процессы, в част-
ности, на птицефабрике при-
ступили к работам по отводу 
грунтовых вод. Многие цеха 
по-прежнему закрыты, для их 
запуска потребуется не ме-
нее года, но опасения, что с 
прилавков областного центра 
пропадет продукция под мар-
кой «Уемляночка», безоснова-
тельны». 

Куриный переполохеполох
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Налоговые поступления  ■
выросли в 1,3 раза

За 6 месяцев 2011 года в бюджетную систему от на-
логоплательщиков Архангельской области и Ненецко-
го АО поступило 42 млрд рублей, что в 1,3 раза выше 
уровня поступлений аналогичного периода 2010 года, 
в том числе по области – 18,4 млрд рублей (рост в 1,2 
раза), по округу – 23,6 млрд рублей (в 1,3 раза). 

Как отметили в Управлении ФНС России по Архангель-
ской области и НАО, основная часть поступлений в консо-
лидированный бюджет обеспечена 4 видами налогов: на-
логом на добычу нефти (57,9%), налогом на доходы физиче-
ских лиц (20,3%), налогом на прибыль организаций (16,7%), 
налогом на имущество организаций (8,3%).

По видам налогов, формирующим консолидированный 
бюджет, рост поступлений составил: по налогу на добычу 
нефти – в 2 раза, по налогу на прибыль организаций – в 1,5 
раза, по налогу на доходы физических лиц – на 7%.

Темпы строительства  ■
сверили с планом

Министерство строительства Архангельской об-
ласти отметило муниципальные образования региона, 
которые лидируют по показателям объемов жилищно-
го строительства в первом полугодии 2011 года. В их 
числе Холмогорский (3,6 тысячи кв. м, или 47% от го-
дового плана), Устьянский (4,1 тысячи кв. м, или 38% 
от годового плана) и Вельский (7,6 тысячи кв. м, или 
35%) районы.

Низкие показатели по вводу жилья отмечены в Пинеж-
ском, Няндомском, Мезенском районах. В числе аутсай-
деров по итогам полугодия и Архангельск (9,8 тысячи кв. м, 
или 10% от годового плана). Худшие результаты в жилищ-
ном строительстве показали Новодвинск и Лешуконский 
район: ввода жилья там вообще не было.

По уточненным данным министерства строительства, 
объемы ввода жилья в регионе  превысили 57 тысячи кв. м, 
что составляет около 20% от годового плана, сообщили в 
пресс-службе областного правительства.

«Гоголь» не боится проверок ■
До 15 июля 2011 года в Архангельской области бу-

дут проведены проверки пассажирского флота. Все-
го в дельте Северной Двины работает 14 пассажир-
ских теплоходов. В год они перевозят около миллио-
на пассажиров.

Произошедшая трагедия на волжском теплоходе «Бул-
гария» уже стала поводом для объявления тотальных про-
верок всех пассажирских судов. В коридорах власти пред-
лагают запретить эксплуатацию речного транспорта стар-
ше 40 лет.

На «Звездочке» сегодня опасаются, что это вызовет эф-
фект «хромой лошади» в отношении знаменитого столетне-
го парохода-колесника «Гоголь», который предприятие со-
держит на своем балансе. По мнению экспертов, если чи-
новники будут выполнять поручение президента не рьяно, 
а здраво оценивая ситуацию, — северодвинскому старич-
ку ничего не грозит. «Звездочка» регулярно проводит ре-
монт парохода, и сегодня его техническое состояние не вы-
зывает никаких опасений. К тому же пароход является па-
мятником областного значения.

«Архангельский КоТЭК»  ■
готовит котельные к зиме

ОАО «Архангельский КоТЭК» продолжает готовить 
городские котельные и тепловые сети к новому ото-
пительному сезону.  Об этом сообщает пресс-служ-
ба ОАО «УК «Энергия Белого моря».

Ведется чистка и ремонт оборудования котельных. В 
поселке Зеленец приступили к перекладке участков теп-
лотрассы. Там планируется заменить 500 м магистрально-
го трубопровода. Будет отремонтирована и теплотрасса на 
Кегострове – подготовлены материалы для замены трубо-
провода отопления протяженностью 250 м. На остров уже 
завезено 50% годового запаса топлива, а на о. Бревенник 
уголь доставлен в полном объеме – около пяти тысяч тонн. 
Кроме того, на всех архангельских котельных, работающих 
на мазуте, созданы запасы топлива, необходимые для на-
чала отопительного сезона.

«Берегиня» ждет участников ■
Начался прием работ на III Международный фести-

валь любительских, профессиональных телевизион-
ных фильмов и программ «Берегиня».

Это единственный в регионе телевизионный фестиваль, 
который не ограничен возрастными рамками и профессио-
нальной принадлежностью. Наравне с профессионалами 
в конкурсе участвует школьные, студенческие коллекти-
вы, авторы-любители. Третья «Берегиня» приурочена к ис-
торическому событию: приходу в Архангельск 31 августа 
1941 года первого союзного конвоя «Дервиш», положивше-
го начало одной из ярких героических и трагических стра-
ниц Второй мировой войны. 

Студия «Поморфильм»
Тел.: (8182)24-30-32, 28-54-39

www.pomorfilm.ru 

Следственными органами Ар-
хангельской области и НАО предъ-
явлено обвинение адвокату, кото-
рый подозревается в мошенниче-
стве. По версии следствия, адвокат 
пообещал гражданину при помощи 
взятки в 1,5  млн рублей решить  во-
просы с правоохранительными ор-
ганами, в действительности наме-
реваясь похитить деньги. 

Новенькая «Лада-Калина» - приз 
победительницы конкурса «Мисс 
Северодвинск-2011» - сгорела в ре-
зультате умышленного поджога. Не-
смотря на своевременное прибытие 
пожарных, «Калину» спасти не уда-
лось.

Поиском злоумышленников и вы-
яснением всех обстоятельств про-
исшествия занимаются сотрудники 
УМВД.
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Резонанс
Обстоятельства: В «деле на миллиард» нет проигравших

В мае Прокуратура Ар-
хангельской области выне-
сла протест на постановле-
ния Агентства по тарифам 
и ценам (АТЦ), объявив, что 
тарифы в Архангельской об-
ласти на 2011 год завыше-
ны на 1,2 млрд рублей. Од-
нако, по версии правитель-
ства,  «обвинения прокура-
туры ... не подтвердились», 
«в ходе судебных разби-
рательств прокуратура не 
смогла представить ни од-
ного факта, который под-
тверждал бы ее майские 
скоропалительные заявле-
ния», «после жестких требо-
ваний суда представить ка-
кие-либо документы над-
зорный орган был вынуж-
ден отозвать непроверен-
ные иски». 

В ответ на такие заявле-
ния областная прокурату-
ра распространила пресс-
релиз, в котором сообщила 
противоположную инфор-
мацию: АТЦ добровольно 
удовлетворило требования  
прокуратуры и отменило не-
законные постановления об 
установлении единых (кот-
ловых) тарифов и сбытовой 
надбавки гарантирующего 
поставщика. 

«Благодаря вмешатель-
ству прокуратуры тариф для 
конечных потребителей сни-
жен на 3,6%», - подчеркнули 
в ведомстве. 

Итак, за кем победа? Кто 
будет награжден и получит 
благодарность? Ситуация 
комичная и во многом аб-
сурдная. Чиновники пыта-
ются доказать, что не винов-
ны, прокуратура настаивает 
на своем. Но если обратить-

ся к фактам, нельзя не отме-
тить, что в облправительст-
ве очень постарались пре-
поднести ситуацию в выгод-
ном для себя свете. 

Напомним: в начале мая 
прокуратура заявляет про-
тест, подает в суд, 14 июня 
проходит предварительное 
судебное заседание. 17 
июня АТЦ отменяет оспа-
риваемые постановления. 
На втором заседании суда 
6 июля прокуратура отзы-
вает иски. 

Получается, что до су-
дебного разбирательства 
дело и не дошло, никаких 
решений суд не выносил, 
доказательства не рассмат-
ривал, прекратив производ-
ство по инициативе проку-
ратуры. 

Однако фактически АТЦ 
изменило тарифы не по тре-
бованию надзорного орга-
на, а во исполнение поста-
новления Правительства РФ 
от 27.12.2010 г. №1172 (тари-
фы сетевых организаций и 
гарантирующих поставщи-
ков не должны превышать 
15%). По словам руководи-
теля Агентства по тарифам и 
ценам Нины ФАЛЕЛЕЕВОЙ, 
постановления АТЦ отмене-
ны по указанию Федераль-
ной службы по тарифам, а 
не вследствие вынесенных 
протестов.

Речь идет о постановле-
нии агентства от 27.12.2010 
№ 69-э/1 о сбытовой над-
бавке гарантирующего по-
ставщика электрической 
энергии ОАО «Архангель-
ская сбытовая компания» 
(АСК). По информации про-
куратуры, агентство в не-
обходимую валовую выруч-
ку АСК включило выпадаю-
щие доходы за услуги по пе-
редаче электроэнергии, ко-

торые не относятся к сбы-
товой деятельности, а так-
же выпадающие доходы по 
процентам за кредит и сред-
ства на внедрение системы 
ЕИАС, что привело к необос-
нованному включению в не-
обходимую валовую выруч-
ку ОАО «АСК» 220 млн руб-
лей. 

Постановлением агент-
ства от 28.12.2010 № 70-э/4 
утверждены единые (котло-
вые) тарифы на услуги по пе-
редаче электрической энер-
гии по сетям области. При 
этом агентством в наруше-
ние законодательства вклю-
чена инвестиционная про-
грамма ООО «Архангельское 
специализированное энер-
гетическое предприятие» 
(АСЭП), а также планируе-
мые расходы АСЭПа в раз-
мере 321 млн рублей. 

«Данные постановле-
ния прокуратурой облас-
ти оспорены в арбитраж-
ном суде области, который 
6 июля прекратил производ-

ства по делам в связи с доб-
ровольным удовлетворени-
ем требований прокуратуры 
и отменой 17 июня агентст-
вом обжалуемых постанов-
лений об установлении еди-
ных (котловых) тарифов и 
сбытовой надбавки гаранти-
рующего поставщика», - со-
общает Прокуратура Архан-
гельской области.

Но есть в «деле на мил-
лиард» и темные пятна. На-
пример, не понятно, почему 
все же прокуратура не стала 
добиваться снижения тари-
фов с 1 января, ведь поста-
новлением АТЦ они измене-
ны только с 1 мая. Получает-
ся, что 3,6%, а это несколько 
сотен миллионов рублей пе-
реплаты, «капали» кому-то в 
карман четыре месяца. 

Есть и еще один протест 
прокуратуры на тарифы для 
потребителей ТГК-2. Соот-
ветствующее постановле-
ние не отменено, судебное 
заседание назначено на 19 
июля. 

Тарифы снизились, 
вопросы остались
«Дело на миллиард» провалилось, заявили 
на прошедшей неделе в Правительстве 
Архангельской области. В суде прокуратура 
не смогла доказать завышение 
энерготарифов на 1,2 млрд рублей. Вторая 
сторона в ответ сообщила, что именно по 
ее требованию тарифы снижены на 3,6%. 
Откуда такие противоположные заявления и 
кто спровоцировал скандал?

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор
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Но почему до 2020 года? 
Вспомнили, что с подачи 
«Единой России» была раз-
работана стратегия России-
2020 и нынче политически 
не выгодно муниципалам 
выделяться?

Когда появилась «Стра-
тегия России - 2020», то пер-
вым делом у меня возник 
один, но очень важный во-
прос: почему для такой ог-
ромной страны она разра-
ботана всего лишь на 12 лет, 
то есть на срок среднесроч-
ной программы? 

Видимо, дальше 2020 
года ни у кого из разработ-
чиков просто воображение 
не работало: возраст у Пути-
на все-таки будет предель-
ным уже. Возможно, пар-
тия власти гораздо боль-
ше знает о своих управлен-
ческих талантах, поэтому 
на полном серьезе считает, 
что дальше 2020 года Рос-
сия как единое государст-
во под их мудрым управле-
нием не проживет, поэтому 
и планировать на более да-

лекую перспективу смысла 
не видят. 

Но для муниципалов эти 
аргументы не играют ника-
кой роли. Может кончиться 
РФ, может кончиться ЕР, но 
районы и поселения в лю-
бом случае останутся, по-
этому стратегия на 8 лет – 
это, извините, смех на па-
лочке. Тем более что в тот же 
Градостроительный кодекс 
недавно внесены измене-
ния, обязывающие разраба-
тывать планы не менее чем 
на 20 лет. А эти планы вооб-
ще-то должны стать частью 
стратегии.

Вообще, в мировой прак-
тике стратегии меньше чем 
на 20 лет не разрабатывают-
ся, потому что их смысл со-
стоит не просто в достиже-
нии каких-то далеких целей, 
а в том, что эти цели могут 
быть достигнуты только в 
случае какого-то серьезно-
го изменения сегодняшней 
действительности: методов 
работы, привычек, способов 
мышления, то есть культуры. 
А культура быстрее чем за 
20 лет не меняется. 

Д ля примера можно 
привести шведов, которые 

шибко задумались, когда 
в семидесятые годы нефть 
резко подорожала, а эко-
номика Швеции на 80% за-
висела от углеводородов. 
Собрались и разработа-
ли стратегию избавления 
от этой зависимости. Сей-
час они зависят от углево-
дородов уже только на 5%. 
Они много чего умудри-
лись изменить, но больше 
всего лично меня порази-
ло то, что они сейчас горо-
да мусором отапливают!!! 
Вы представляете, что они 
должны были изменить в 
людях, в системах, в струк-
турах и сколько для этого 
понадобилось денег, чтобы 
этого достичь?!

Для такой страны, как 
Россия, горизонт стратеги-
ческого планирования дол-
жен быть минимум 50 лет, а 
для любого муниципального 
образования – 20. И только 
временщики могут думать 
иначе. 

Пример со шведами хо-
рош тем, что иллюстриру-
ет глубину изменений. Для 
того чтобы добиться таких 
результатов, нужно было ре-
шить главный управленче-

ский вопрос: как преодолеть 
сопротивление изменениям 
со стороны граждан, ведь 
в такого рода изменениях 
задействованы абсолютно 
все? Ответ на этот вопрос и 
простой, и сложный одно-
временно. Простой потому, 
что все жители просто были 
задействованы при разра-
ботке этой стратегии и из-
начально были привержены 
изменениям, потому и цели 
оказались достижимыми. А 
вот как сделать так, чтобы 
жители стали участниками 
управленческого процес-
са, – это сложнейшая про-
блема, а уж для России тем 
более.

Но именно вовлечение 
населения в создание сво-

его будущего – это шанс не 
только для нашей глубинки, 
но и для страны в целом, по-
тому что главная проблема 
России сегодня звучит так: 
население не хочет жить на 
этой территории.

Ни в коем случае разра-
ботка стратегий не долж-
на превратиться в рутину, 
формальность, в которой 
будет задействована па-
рочка чиновников, которые 
судорожно и под копирку за 
пару недель создадут этот 
документ и бодро отчита-
ются перед вышестоящим 
начальством. Разработка 
муниципальных стратегий 
– это дело граждан, пред-
принимателей, чиновников, 
это дело всех слоев общест-

ва, которые еще предпола-
гают, что их дети будут жить 
в России.

Разработка такой стра-
тегии предполагает серию 
мозговых штурмов на за-
нятиях семинарского типа  
в течение не менее года, и 
под управлением консуль-
тантов уровня МВА, а сто-
ят такие консультанты дос-
таточно дорого. Но затраты 
эти окупятся. А если кто-то 
считает, что пара чиновни-
ков за две недели стратегии 
нарисует, то лучше вообще 
не заниматься стратегиче-
ским планированием, что-
бы не дискредитировать 
один из самых мощных ин-
струментов публичного ме-
неджмента.

Точка зрения
Менеджмент: Какими должны быть муниципальные стратегии?

Смех на палочке
Когда в новостях как-то буднично сказали, что теперь каждое 
муниципальное образование должно создать собственную 
стратегию до 2020 года, у меня в памяти сразу всплыла 
неувядающая ленинская фраза: «революция, о которой так долго 
говорили большевики….». 

Павел МЕНЬШУТКИН
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Подробности
Государство и церковь: Сбор средств на храм поручено 

- Какие пути вывода предприятия из 
кризиса наметил губернатор?

- Исполняющий обязанности генераль-
ного директора Евгений КАРПОВ обозначил 
масштабы проблемы и честно сознался, что 
выхода из создавшегося положения не ви-
дит. Кредиторская задолженность на сего-
дняшний день - 90 млн рублей, плюс долги 
по зарплате. Новые кредиты не дают - ведь 
все что можно уже заложено под старые, не-
выплаченные.

Игорь Геннадьевич предложил искать 
выход путем «мозгового штурма». Решили, 
что спасение, хотя бы временное, в том, что-
бы для начала избавиться от непрофильных 
активов. Евгений Карпов предложил адми-
нистрации купить у предприятия спортив-
ный зал, обозначив его цену - 47 млн руб-
лей. Губернатор согласился, предложив ко-
митету по имуществу оформить сделку на 
законных основаниях. 

Городу поручено рассмотреть возмож-
ность долевого участия в покупке квартир 
для населения в достраивающемся доме. 
Это, по прикидке акционерного общества, 
еще 140 млн рублей. Еще у предприятия 
есть два малосемейных общежития. Под 
гарантии окружной администрации жиль-
цам этих квартир предлагается кредит, что-
бы выкупить их в собственность. Таким об-
разом, деньги от продажи собственности 
должны вернуться предприятию. 

- Но ведь этого недостаточно. Строи-
тельное предприятие должно быть обес-
печено работой...

- Самый верный путь ухода от угрозы 
банкротства - загрузить производственные 
мощности. Только как это сделать, если оно 
- акционерное общество и в конкурсах на 
строительство обязано участвовать на об-

щих основаниях - согласно Федеральному 
закону №94? Конечно, у компании, обеспе-
чивающей полный социальный пакет сво-
им работникам, меньше шансов выиграть 
торги, чем у фирм, работающих по вахтово-
му методу, на срочных трудовых договорах. 
И все-таки, по мнению губернатора, пред-
приятие, где местные жители работают уже 
в третьем поколении, в котором сложились 
целые трудовые династии, заслуживает го-
сударственных преференций. Вопрос, ко-
нечно, требует встречных движений со сто-
роны акционеров общества. «Нарьян-Мар-
строю»  предложено готовиться к конкур-
су на строительство детского сада в посел-
ке Лесозавод - предполагаемая стоимость 
работ здесь порядка 97 млн рублей. Есть 
смысл побороться за право участия в кон-
курсах на строительство тепличного комби-
ната «Солнышко», дома на Первомайской и 
трех многоквартирных домов в поселке Ис-
кателей. 

Старейшее в округе предприятие, начи-
ная от первого пятиэтажного здания - ны-
нешней городской администрации - до се-
годняшних новостроек, не выходило за пре-
делы городской черты. Почему бы не нару-
шить эту восемнадцатилетнюю традицию и 
поискать объекты строительства на селе? 
Может быть, с привлечением местных кад-
ров удалось бы избежать проблем, возник-
ших при строительстве молочнотоварной 
фермы в Оме? Стоимость этого объекта 
оценивается в 120 млн рублей. 

Государственные преференции действи-
тельно необходимы местным предприятиям 
и смогут спасти положение, как это было в 
ситуации с приобретением акций Нарьян-
Марского авиаотряда. Губернатор подвел 
черту под разговором: «Банкротить «Нарь-
ян-Марстрой» мы не позволим».

Бизнес и власть: Спасение для «Нарьян-Марстроя» 

Банкротить не позволим!

Старейшее в НАО 
строительное 
предприятие ОАО 
«Нарьян-Марстрой»  
находится в тяжелом 
финансовом 
положении. 
Как избежать 
банкротства — этот 
вопрос обсуждался 
на встрече 
губернатора НАО 
Игоря ФЁДОРОВА 
с руководством 
компании. Об 
итогах встречи 
рассказал секретарь 
регионального 
отделения «Единой 
России», депутат 
окружного Собрания 
Александр 
ЛУТОВИНОВ.

Епископ Архангельский 
и Холмогорский ДАНИИЛ 
призвал священников отка-
заться от практики взима-
ния фиксированных пожерт-
вований за церковные таин-
ства и требы. По его словам, 
в храмах не должно быть ни-
каких ценников и «тарифов», 
для удобства прихожан мож-
но указывать только рекомен-
дуемые суммы пожертвова-
ний. 

«Если человек беден, свя-
щенники могут совершать для 
него требы и безвозмездно. 
Господь не давал нам права 
отказывать людям в креще-
нии и венчании из-за отсут-
ствия денежных средств», - 
приводит слова епископа Да-
ниила пресс-служба Архан-
гельской епархии.

Пока трудно сказать, как 
воплотятся в жизнь требова-
ния владыки. Но, скорее все-
го, от прайсов на свечи, мо-
лебны, свадьбы и крещения 
храмы действительно будут 
избавлены. 

«Это общая установка ру-
ководства церкви. Все требы, 
молебны должны совершать-
ся на добровольное пожерт-
вование, а не по прейску-
ранту. В большинстве церк-
вей висят примерные прей-

скуранты на требы, иногда в 
тексте указано, что это лишь 
желательное пожертвование. 
Многие священники либо слу-
жители храма устно называ-
ют сумму», - пояснил «БК» из-
вестный религиовед Роман 
ЛУНКИН.

Каждый прихожанин будет 
волен решать, какую жертву 
на храм он может принести. 
Но у бизнеса особенного вы-
бора нет: жертва на кафед-
ральный собор Архангельска 
строго прописана и обжало-
ванию, видимо, не подлежит. 
Идти на жертвы предприни-
мателей обязала, конечно же, 
не церковь, а власть.

Руководители успешных 
и не очень предприятий не 
так давно получили «пись-
ма счастья» от комиссии по 
строительству Михаило-Ар-
хангельского кафедрального 
собора при областном прави-
тельстве. Чиновники настой-
чиво просили помочь матери-
ально. Если бы письмо при-
шло от имени церкви, ника-
ких вопросов бы не возника-
ло. Самые ухоженные, кра-
сивые храмы имеют обычно 
очень пробивного настояте-
ля, который знает, у кого, ко-
гда и что попросить (бывают и 
обратные случаи - значитель-
ная помощь оказывается хра-
мам с известными своим бла-
гочестием настоятелями, ко-
торые ничего и не просят, но, 

как правило, везет именно ак-
тивистам).

В любом случае, прось-
ба священника - это личная 
просьба священника, каж-
дый жертвователь помога-
ет тем, чем может и считает 
нужным: деньгами, стройма-
териалами, транспортом. Со-
всем другая история, когда 
каких-то пожертвований про-
сит власть. Ни о какой добро-
вольности речи здесь не идет. 
Тем более, когда в просьбе 
указана конкретная сумма, а 
у большинства предпринима-
телей попросили по несколь-
ку миллионов рублей.

«Как можно отнестись к 
этому? С властью ссорить-
ся не хочется, тем более что 
дело-то богоугодное, но сум-
ма для нашего предприятия 
довольно серьезная», - при-
знался «БК» руководящий ра-
ботник одной из фирм.

Архангельскому собо-
ру далеко до завершения, а 
он уже успел обрасти целой 
историей. Разговоры о том, 
что городу нужен собор, хо-
дили всегда, но всерьез его 
строительство стали обсуж-
дать только с приходом но-
вого губернатора Ильи Ми-
хальчука.

Еще не успев вступить в 
должность, он заявил: будем 
строить собор, область помо-
жет. Планов у губернатора то-
гда было громадье: раньше 

Жертва. Жертва. 
На храмНа храм

В церковной жизни 
Архангельской 
области 
наметились две 
противоположные 
тенденции. С одной 
стороны, епископ 
Даниил требует 
от священников, 
чтобы те отказались 
от жесткого 
прейскуранта. 
С другой - областная 
власть установила 
свой прайс 
на пожертвования 
для строительства 
кафедрального 
собора 
в Архангельске. Как 
могут согласоваться 
между собой эти 
противоречия и как 
они влияют на образ 
церкви и власти?

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Стиль жизни
ускорить
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Именно там, в холодных застенках, а мо-
жет, и в светлых палатах психиатрической 
клиники Бургхельцли в Цюрихе еще задол-
го до того, как наука психология начала при-
обретать свои нынешние очертания, в уз-
коспециальный психиатрический обиход 
было введено понятие психического ком-
плекса. Позже Фрейд перенял этот термин 
для обозначения своего любимого эдипова 
комплекса, а Адлер для своего не менее лю-
бимого комплекса неполноценности. 

Суть эксперимента была предельно про-
ста, и тем яснее становится изначальное зна-
чение понятия «комплекс». Испытуемого уса-
живали, предлагали расслабиться и проси-
ли произнести первую приходящую на ум ас-
социацию к тем словам, которые он услышит 
в ходе эксперимента. В другом углу сажали 
человека с секундомером, задача которого 
была точно фиксировать время реакции на 
слово-раздражитель. Ну а затем ведущий 
просто зачитывал список слов, подобранных 
так, чтобы затрагивать самые разные темы и 
жизни среднестатистического человека.

Вскоре выяснилось, что у каждого испы-
туемого есть своя норма реакции — обыч-
ная для него задержка в поиске ассоциа-
ции, — но есть отдельные слова, реакция 
на которые существенно отличается в ту или 
иную сторону. Бесчисленные повторения и 
анализ результатов показали, что искаже-
ния реакции происходят не столько на от-
дельные слова, сколько на целые тематиче-
ские пласты, которые по тем или иным при-
чинам важны испытуемому.

У каждого испытуемого были свои «боль-
ные темы», которые, казалось, находятся в 
самой сердцевине заболевания, и именно 
эти темы вызвали наибольшие искажения 
реакции в ходе эксперимента.

Очевидно, что для человека, у которо-
го уже «поехала крыша», самой напряжен-
ной темой будет та, которая и вызвала раз-
рушительный сдвиг в психике. Но это толь-
ко частный случай общего принципа, что у 
человека есть широкое поле нейтральной 
(не-)заинтересованности, из которого пи-
ками и провалами выделяются специфи-
ческие области, имеющие для него особое 
значение. И не важно, болезненно-невро-
тическое это значение или экзистенциаль-
но-судьбоносное. Напряжение — это про-
сто напряжение.

Вот эта группировка внутренних напря-
жений в отношении определенной значимой 
для данного конкретного человека темы и 
была первоначально названа комплексом.
При этом любопытно то, что сам человек 
может и не отдавать себе полного отчета 
в том, насколько велико это самое его на-
пряжение. И фактически эта самая безот-
четность как раз и приводит в итоге к пси-
хическому заболеванию. Любое напряже-
ние требует разрядки, но чрезмерно жест-
кая сознательная позиция часто блокиру-
ет открытое признание самого наличия на-
пряжения, что приводит к еще большему его 
нарастанию и, рано или поздно, к эмоцио-
нальному взрыву, депрессии или психиче-
скому расколу. 

Другой любопытный момент, что совре-
менные «детекторы лжи» — это на самом 
деле «детекторы комплексов», которые по-
строены ровно на том же самом принципе, 
что и первоначальный ассоциативный экс-
перимент в Бургхельцли. Разница только в 
большей технической изощренности и рас-
крученном бренде устройства, от которо-
го не скрыть своей лжи. При этом полигра-
фу все равно, врет ли человек дознавате-
лю или самому себе — он прекрасно пока-
жет и то и другое. 

Ну а дальше история проста. Очевидно, 
что у каждого человека есть напряженные 
темы. Очевидно и то, что они далеко не все-
гда имеют выраженно негативный характер. 
И, наконец, очевидно то, что самое сильное 
напряжение будет создавать наибольшие 
искажения нормальных реакций.

И если в случае менее напряженных 
комплексов нужен секундомер и сбор об-
ширных статистических данных, чтобы их 
заметить, то самые главные и самые за-
ряженные комплексы видны невооружен-
ным взглядом в виде реакций неадекват-
ных и несоразмерных реальному раздражи-
телю — обиды, истерики, депрессии. Вся-
кий комплекс стремится к разрядке точно 
так же, как и весь наш психический аппа-
рат постоянно стремится к восстановлению 
утраченного равновесия. Если б им только 
не мешать…

Но тут на сцену выходит самый главный 
наш комплекс, который стоит за сценой всех 
остальных душевных расстройств, — наше 
Эго и наша выстраданная вокруг него лич-
ность, наш образ себя, который мы форми-
руем с малых лет и затем всю жизнь полиру-
ем до блеска. Именно твердость наших на-
мерений в том, каким следует быть нашему 
«Я», выводит из равновесия всю систему. 

Комплексы в действии
100 лет назад в одной далекой галактике — в Швейцарии — 
великий психиатр Блейлер со своим юным ассистентом 
Карлом Юнгом проводили на пациентах опыты, 
результатом которых стало открытие, которым мы теперь 
пользуемся в самом широком обиходе, но не совсем корректно.

Олег САТОВ

психолог, г. Архангельск 
www.satway.ru

БК

Жертва. 
На храм

срока завершить реконст-
рукцию драмтеатра, порань-
ше достроить жилые дома в 
Зеленом Бору. Тогда инициа-
тивы Ильи Михальчука вызы-
вали поддержку. Почти все, 
кроме собора. Губернатору 
указали: вообще-то государ-
ство за бюджетный счет стро-
ить храмы не может - церковь 
отделена от государства. Илья 
Михальчук сильно упираться 
не стал. О соборе на некото-
рое время позабыли, а потом 
огородили площадку и объя-
вили о строительстве на на-
родные пожертвования.

Хотя рекламировали но-
вую стройку широко, заби-
вали именные сваи губерна-
тор и мэр, желающих вкла-
дывать средства в собор на-
ходилось немного. Уже про-
гремели громкие коррупцион-
ные скандалы, и расставать-
ся с деньгами люди не спе-
шили. Тем более что в регио-
не шел сбор средств на вос-
становление школы в Цхин-
вале. В добровольно-прину-
дительном порядке, это даже 
особо не скрывали. Но благое 
дело омрачилось уголовным. 
И хотя недавно оно было за-
крыто, осадок остался. 

И вот беда, жители и осо-
бенно бизнесмены оказались 
каким-то несознательными: на 

школу со скрипом сдавали, а 
вот на собор - нет.

Губернатор возмутился, 
создал комиссию по строи-
тельству собора и призвал 
активнее работать с гражда-
нами. И работа началась. Ви-
димо, ее результатом и стали 
письма с просьбой.

Добровольцы обнаружи-
лись, одна только «Алроса» 
пожертвовала 50 млн руб-
лей. Предприятие, где рабо-
тает наш источник, сетовав-
ший на непосильную сум-
му на восстановление, день-
ги в фонд собора тоже дума-
ет перечислить. Так спокой-
ней, хотя фирма от област-
ного правительства не зави-
сит. О том, как отреагирует на 
просьбу бизнес, зависимый от 
госзаказа, не приходится и го-
ворить. Но пока губернатор 
все равно недоволен.

«Мы обязаны всеми си-
лами способствовать уско-
рению строительства хра-
ма, оно идет неудовлетвори-
тельными темпами. То же и со 
сбором пожертвований. Нуж-
но активнее работать с людь-
ми, убеждать, пропагандиро-
вать их участие в этом благом 
деле», - негодует Илья Филип-
пович.

Но почему обязаны? Госу-
дарство и церковь - субстан-

ции отдельные. Слова о том, 
что сбор пожертвований 
должен идти ускоренными 
темпами, и вовсе выглядят 
недоразумением. Пожерт-
вования не налоги, их вооб-
ще нельзя собирать никаки-
ми темпами, да и налоги со-
бираются в сроки, установ-
ленные законом.

По мнению религиове-
да Романа Лункина, адми-
нистративная помощь, гра-
ничащая с давлением вла-
сти, церковь не красит. Экс-
перт рассказал, что случаи 
централизованного сбора 
денег на восстановление 
храмов происходят по всей 
России.

«Достаточно вспомнить 
строительство храма Христа 
Спасителя в Москве. В Бел-
городе губернатор и вовсе 
объявил, что власть строит 
православный регион, при-
зывы строить храмы там зву-
чат повсеместно. Обычно ме-
стные администрации созда-
ют фонды и убеждают пред-
принимателей вкладывать 
в них деньги. Разумеется, с 
точки зрения закона и эти-
ки госслужащего это ненор-
мально, но предпринимате-
ли не решаются объединить-
ся и выступить против прину-
дительного сбора пожертво-
ваний, большинство бизнес-
менов включено в коррупци-
онные схемы власти», - пояс-
няет Роман Лункин.

Религиовед вспомина-
ет, что покойный епископ Ар-
хангельский и Холмогорский  
Тихон, человек смиренный и 
благочестивый, не мог впи-
саться в эти коммерческие 
отношения, сопровождав-
шие строительство собора.

«Известно, что у влады-
ки были очень непростые 
отношения с губернатором 
- хозяйственником, хорошо 
умеющим осваивать сред-
ства», - вспоминает Роман 
Лункин.

Одна из причин рвения 
региональных властей, по-
могающих строить храмы, 
в том, что контроль над со-
бранными средствами по-
лучают фирмы, приближен-
ные к чиновникам. Центра-
лизованно собирая деньги 
с бизнеса, власть оказыва-
ет церкви медвежью услугу: 
люди тонко чувствуют грань 
между истинной жертвой и 
жертвой, на которую решил-
ся по принуждению. Послед-
няя с искренней верой никак 
не согласуется.

В чайной «Шёлк» откры-
та розничная продажа экс-
клюзивных сортов свеже-
обжаренного кофе и элит-
ных сортов чая. Вы можете 
купить пуэры, улуны, план-
тационные чаи. Каждый 
гурман найдет чем попол-
нить свою коллекцию. 

В ассортименте кофе 
представлены моносорта 
из Колумбии, Гватемалы, 
Эфиопии, Никарагуа, Гон-
дураса, Бразилии. Большой 

выбор смесей для эспрессо 
кофемашин. 

Чайная «Шёлк» пред-
лагает честный продукт, в 
который не заложены мар-
кетинговые издержки, что 
позволяет получать дос-
тойный товар по приемле-
мой цене.

Обжарка кофе произво-
дится под заказ. Срок вы-
полнения — от 1 до 3 дней. 
Для оптовых покупателей 
– скидки (от 10 кг). 

На правах рекламы

г. Архангельск, 
пр. Ч.-Лучинского, 49
Тел. 8-902-504-3700

Архангельскому собору далеко до завершения,
а он уже успел обрасти целой историей...
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ОВЕН. Вы почувст-
вуете прилив дело-
вой активности. Хо-

рошая интуиция и умение 
разбираться в людях позво-
лят вам заключить несколь-
ко прибыльных сделок и не 
упустить собственной выго-
ды. А умение нестандартно 
мыслить и делать далеко 
идущие выводы поможет 
обойти конкурентов.

ТЕЛЕЦ. Вы стреми-
тесь нарастить свой 
темп, однако кто-то 

все время вставляет вам пал-
ки в колеса. Звезды рекомен-
дуют выбрать более гибкую 
стратегию. Компромисс сыг-
рает вам на руку при решении 
финансовых вопросов и ула-
живании конфликтов. Главное 

- выждать время.

БЛИЗНЕЦЫ. Вы 
почувствуете уве-
ренность в себе. Не-

ожиданно появятся новые 
ресурсы, причем не всегда 
денежные. Найти выход из 
запутанной ситуации помо-
жет нестандартная идея. 
Ключ к успеху в ряде случа-
ев удастся подобрать, най-
дя единомышленников.

РАК. В течение 
ближайших семи 
дней вы будете чув-

ствовать на себе груз ответ-
ственности. Правильно рас-
планированный график по-
может справиться с неожи-
данно свалившимися на-
грузками. Для вышедших из 
этой гонки победителями 
придет время диктовать 
свои условия.

ЛЕВ. У вас насту-
пает время для ин-
тенсивного «мозго-

вого штурма». Невероятная 
идея может родиться в про-
цессе дискуссий или в ре-
зультате внезапно посетив-
шего озарения. Астрологи 
лондонского Сити рекомен-
дуют больше полагаться на 
поддержку партнеров.

ДЕВА. До недавне-
го времени вы жили в 
соответствии с прин-

ципом: «Шаг вперед - два 
шага назад». Наступает вре-
мя изменить темп. Обстоя-
тельства стремительно наби-
рают обороты, поэтому чаще 
доверяйте деловому чутью.

ВЕСЫ. На этой не-
деле вы будете иг-
рать роль советчика. 

В идеале вы сможете пока-
зать свои лучшие качества. 

Самое главное сейчас - не 
упустить свой шанс и актив-
нее использовать собствен-
ные сильные стороны.

СКОРПИОН. Вам-
предстоят собесе-
дования при приеме 

на работу. Вполне вероятно, 

что вы захотите кардиналь-
но сменить сферу деятель-
ности и попробовать себя на 
новом поприще. Звезды 
предупреждают: не будьте 
слишком мягкосердечны. 
Дайте понять, что ваше по-
ведение - скорее исключе-
ние, чем правило.

СТРЕЛЕЦ. В тече-
ние ближайших семи 
дней вы будете чув-

ствовать необходимость 
сделать выбор между рутин-
ными, но необходимыми за-
нятиями и многообещаю-
щим, но незапланирован-
ным отдыхом. В результате 

придется все же засучить 
рукава и на время забыть о 
развлечениях.

КОЗЕРОГ.  Мерку-
рий позволит вам на 
время забыть об 

эмоциях и прибегнуть к 
трезвому расчету. Амбици-

озность и бескомпромисс-
ность помогут настоять на 
своем в самых сложных си-
туациях. Планы на будущее 
лучше строить в одиночку.

ВОДОЛЕЙ. Вас 
ждут неожиданно-
сти. Возможность 

обратить их в свою пользу 
будет зависеть от вашего 
умения четко и оперативно 
мыслить. Возможны непред-
виденные сложности в об-
ласти страхования. Не ис-
ключены чрезмерные фи-
нансовые риски.

РЫБЫ. Не исклю-
чено, что вы внезап-
но захотите внести 

перемены в свою жизнь. 
Опасайтесь сделать непра-
вильный выбор. Далеко не 
всегда то, что на первый 
взгляд кажется привлека-
тельным, несет с собой вы-
году. И напротив, самые бес-
перспективные предложе-
ния могут оказаться настоя-
щей «золотой  жилой». 

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 18.07-24.07


